
青州市委书记孙忠礼：

经济腾飞改善民生

让青州人享发展实惠

加速新型工业化进程

孙忠礼介绍，从大的环境看，今年
的经济形势依然错综复杂、充满变数，
经济发展的形势不容乐观。从周边县市
区情况看，大家都卯足干劲向前冲，发
展的境界和标准很高，发展势头非常迅
猛，竞争压力很大。从青州自身情况看，
虽然转型科学发展已经初见成效，但结
构转调的任务仍然十分艰巨。

坚持重点突破工业不动摇，将工作
重心放到“着力调结构”上，全面提升工
业经济竞争力。孙忠礼说，下一步，加速
园区档次提升。集中力量推进经济开发
区西扩、峱山经济发展区东进、卡特彼
勒工业区南延。经济开发区，加大现有
企业转型提升、低端项目清理和新上高
新技术项目力度，打造高新技术产业先
行区。峱山经济发展区，搞好土地储备，
提升产业水平，规划建设普通片区高新
技术园，提高资源吸纳和产业集聚功
能。卡特彼勒工业区，完善基础设施配
套，突出产业链招商，尽快形成高端工
程机械制造产业聚集区。镇街道工业
园，坚持突出特色、错位发展，规划建设
创业辅导基地，主动对接周边优势区
域，加快膨胀步伐。

加速产业转型升级。坚持一手抓现
有企业、产业的提升和扩展，一手抓高
新技术和战略性新兴产业的引进和培
育。 孙忠礼说，青州将深入实施质量
和品牌战略，启动市长质量奖，重点保
护和发展一批掌握核心技术、拥有自主
知识产权的品牌产品。抓好小企业“转
方式、调结构”和治理整顿，达不到要求
的督促转产或坚决关停。

青州人免门票游青州

青州作为古九州之一，文化旅游资
源得天独厚，如何做大做强文化旅游产
业是一直在思考的问题。孙忠礼说，“今
年要集中力量、集聚资源，将文化旅游
业作为转调的重要抓手和助推转型科
学发展的强大引擎，加快实现由文化旅
游资源大市向文化旅游强市跨越。”

要做活叫响“古城”招牌，”以古城
保护修复建设项目为核心，以老城区为
主体，以云驼风景区为延展，以南部高
端休闲旅游、西南山地森林、东部花卉、
西部影视文化等片区为环绕，以弥河、
南阳河、北阳河三条河流休闲带为穿

插，着力打造青州古城“旅游热线”。抓
好南阳河、南阳湖、尧王湖和北阳河片
区建设，高标准推进南门、北门和东门
片区改造提升，打通串联南营街、参府
街等小街小巷，合理布局业态，建成错
落迂回、风情独具的特色街巷群。建设
青州博物馆新馆，带动博物馆群发展。

同时要丰富提升旅游品质，搞好旅
游发展总体规划修编，积极创建国家历
史文化名城，抓好5A级景区、星级酒店、
省级和国家级旅游度假区创建。组建国
有控股旅游集团，推广完善“青州旅游
一票通”，实行“青州人免门票游青州”，
最广泛地凝聚人气。

打造“中国花卉硅谷”

围绕提高经济增长质量和效益，在
新的一年，青州将加快产业结构优化升
级，打造品牌响亮、优势突出、效益显
著、特色鲜明的现代产业体系。

加快发展现代农业。提升青州花卉
产业档次水平，实施“科技兴花”工程，
加快建设青州花卉学院和中国高校花
卉种苗研发园，组建青州花卉集团，引
进和培育花卉龙头企业，打造“中国花
卉硅谷”。推动种养结构调整，引导瓜
农、菜农向花农转变。建成新花卉市场，
办好2013年花博会。突出发展有机农
业，抓好优质特色农产品基地建设，大
力发展无公害农畜产品、绿色食品、有
机食品和地理标志农产品。积极推进农
业产业化进程，重点扶持50家潍坊市级
以上龙头企业，新成立农民专业合作社
300家以上，新增土地流转面积1 . 5万亩
以上。加强农产品质量监管，积极争创
省农产品质量安全示范县。

让群众享受更多发展实惠

“人民群众满意是我们工作的目
标。我们将坚持发展成果由人民共享，努
力让群众享受更多发展实惠，享受更美
的生活环境、更高的生活质量，提高群众
的满意度和幸福感，建设宜居宜业宜游
的美丽青州、幸福青州”，孙忠礼说。

青州市把生态建设放在突出地位，
融入经济社会发展的全过程，积极争创
生态示范市，努力建设山清水秀、花木掩
映、人人向往的生态之城。优化城市布
局，拉开城市框架，启动新南环打通、仰
天山路北延、荣利路西延等工程，完成新
西环路建设等工程。打造城市个性，不
搞“千城一面”，留住城市独特气质。

办好民生实事，全面完成镇村道路
改造提升、平安亮化工程、农村居民饮水
安全、环卫一体化等工作，着力解决城乡
低收入家庭住房困难。协调发展各项社
会事业，优先发展教育，加快实验中学扩
建和新三中、民族中专新校、普惠性幼儿
园建设。落实医改各项任务，加快中心医
院新院建设，对基层卫生所进行全面改
造。健全社会保障体系，加大公共财政投
入，提高社会保障统筹水平。

青州市委书记孙忠礼
本报记者 吴凡 摄

本报记者 秦国玲

刚刚过去的2012年，
青州市工业转型迈出坚
实步伐，优势产业全面提
升，城乡环境和面貌焕然
一新，民生事业得到持续
改善。2013年，青州将重
点突破工业，做强文化旅
游业，发展现代农业、现
代服务业，更加注重保障
和改善民生，着力提升城
镇化、生态建设、公共服
务水平，努力建设经济文
化强市。

今年，政协委员、昌乐县政协副主
席滕建勋的提案是关于整修胶王路(昌
乐段)的建议，提案中将胶王路基本情
况和现状进行了介绍，并列举了整修胶
王路的必要性，之后对胶王路的整修和
养护提出了相关意见建议。整个提案针
对具体的实例，言简意赅的反映问题。

据了解，胶王路(昌乐段)起自营丘
镇孟家兰村，止于乔官镇黄村，全长
36 . 664公里。是双向二车道，二级公路。
滕建勋告诉记者，该路是青岛、黄岛港

口至淄博、王村等地厂矿企业的交通要
道，昼夜交通量达15000辆，其中大型货
车、集装箱车就能占到三成还多。而且
现在道路已经因为车流量大，重载、超
载车辆较多，导致路面累积了大量网
裂、坑槽等病害。

在解决措施里，滕建勋建议是公路
部门积极争取专项资金，加强道路的整
修，以防止道路破坏进一步扩大。除了
对道路的修补和养护，滕建勋还建议完
善道路两段埋设及重要路段提示牌，提
醒车辆减速慢行。同时，加强执法，严厉
打击治理超载行为。

“提案越具体落实起来就越有针对
性”现任昌乐县政协副主席的滕建勋
说，这是他第七年参加政协会议了，最
关注的还是民生问题，所以在提案上也
尽量做的更加具体，就是希望能把关系
到老百姓切身利益的事，实打实的推进
下去，提案具体了，主管部门在落实起
来就更方便。

对于今年两会的新风，滕建勋说特
别喜欢这种会风，“摆不摆鲜花、封不封
路都不影响开会的效果，省了反倒能多
省点开支，老百姓能多受益”。

本报记者 李晓东

政协委员滕建勋：

提案越具体，落实越有针对性

政政协协委委员员滕滕建建勋勋

“我一直在关注慈善事业，也许是
出于自己的职业习惯吧；当了政协委员
后，这种习惯就成为一种责任、担当。”5

日下午，政协委员、安丘市民政局副局
长、安丘市慈善总会办公室主任李国花
接受记者采访时表示，去年提出的关于
加大慈善投入与宣传的提案得到各级
领导部门的高度重视，社会爱心人士、
企业纷纷参与到慈善爱心工程中。

在今年两会上，李国花同样将提案

关注点放在了民生问题上，加大对弱势
群体的救助，通过慈善事业唤起社会正
能量。

与李国花委员同住一个房间的安
丘市广播影视中心网络信息部主任张
荣霞也是去年当选的委员，在今年的
政协会议上，张荣霞将关注点放在了
文化建设、非遗传承方面。为了将提
案整理的更加详尽、更具操作性，张
荣霞深入校园、非遗保护单位调研。
在调研过程中，一位非遗保护单位的
老同志的一番话语深深地触动着她，
“我们都这么大年纪了，一直都是凭
良心干活，现在很多文化遗产都被荒
废遗弃了，很多年轻人、中小学生对
传统文化知之甚少，文化遗产亟需保
护。”

尽管当前很多中小学组织非遗项
目进校园，但大都流于形式，没有深入
开展传承。张荣霞举例说，大家都知道
潍坊是世界风筝都，但真正会扎风筝的
人却没有多少。对此，张荣霞建议，教育
部门应将非遗文化进校园常规化，形成
一种长效机制。

本报记者 李涛

政协委员李国花和张荣霞：

履职满一年肩上担子更重了

政政协协委委员员李李国国花花((右右))和和张张荣荣霞霞

本本报报记记者者 吴吴凡凡 摄摄

今日潍坊
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政协委员、山东广潍集团有限公司
总经理王洪泉一直对民生问题很是关
注，今年两会，他带来了一份关于理顺
居委会、业委会、物业关系的提案。王洪
泉说，社区就是社会的一个个细胞，社
区和谐了，居民生活才能更幸福。

王洪泉注意到，虽然现在的社区建
设日趋完善，居民对社区管理的满意度
也日益提高，但社区中普遍存在的一
些问题也不容忽视，例如业主与物业
公司的利益矛盾日益激化、居民居住

环境管理方面的缺失，邻里之间矛盾纠
纷的调解等等，都时刻影响着社区居
民的生活和社区和谐建设。这里面既
有人的因素，更多的是管理制度方面
的的不理顺，社区居委会的作用有时
发挥不出来，进而影响到社区建设的进
一步发展。

“比如停车问题，小区内部业主因
为停车刮擦发生纠纷，该由谁来帮忙解
决呢？”王洪泉说，物业公司往往不愿意

“趟这浑水”，而居委会、业委会等一般
也发挥不了作用。这些小事解决不好，
甚至容易发生一些社会问题。 在具
体操作上，王洪泉建议，应强化职能部
门协调指导。政府职能部门要转变观
念，进一步强化服务意识，深入社区加
强服务与指导，利用自身的优势从物质
上、人员上、指导上、协调上大力帮助社
区解决实际困难和问题。同时，要建立
健全自下而上的评议监督制度，建议政
府每年的“双评”工作让基层社区人们
参加，并把评议结果作为考核职能部门
工作的一项重要指标。以促进政府职能
部门改进工作作风，真正深入基层，服
务社区。

本报记者 于潇潇

政协委员王洪泉谈小区管理

政府职能部门要帮忙解决难题

政政协协委委员员王王洪洪泉泉

本本报报记记者者 吴吴凡凡 摄摄
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